
APEC第14屆財長會議於2007年8月2日至3日於澳洲可倫召開，討論議題包括「全球資本流動及亞太區域內

強化投資」、「能源安全及氣候變遷」及「政府財政之透明及永續性」等三項。 

 

主要議題 

•全球資本流動及亞太區域內強化投資 

    美國建議將主權財富基金(Sovereign Wealth Fund, SWF)列入財長會議明（2008）年議題，各經濟體亦強調

此議題甚為重要，爰決議將SWF納入2008年議題，另何部長亦於會中發言我國如何發展資本市場及吸引外資之

經驗與各經濟體分享。 

•能源安全及氣候變遷 

    財長們認為能源供給與能源安全確為影響經濟發展之重要因素，環境的變遷復影響能源供給與能源安

全。惟有科技創新、技術的移轉及廢氣排放交易制度的施行，才能確保能源的安全。 

•政府財政之透明及永續性 

主席除感謝各國經驗分享外，更確認此議題之重要性，唯有透過財政資訊之充分揭露，財政風險之有效

管理，才能促使經濟之持續成長及穩定。另在公民合營部分，雖部分經濟體有很成功之經驗，為實際執行時

仍有諸多困難，因此，明年財長會議仍將就此議題繼續討論。 

•會長宣言結論 

     依據2007年APEC主題－強化我們的共同體及建造穩定的未來，財長討論行程區域內未來繁榮的關鍵金融

議題。在討論區域經濟前景的過程中，財長考慮兩項重要的中程挑戰。第一項昰保障有足夠的良好投資標的

作為穩定經濟發展的基礎，強調需要合適的總體經濟政策，並且持續結構性經濟政策，進一步加強區域投資

以支持國內發展及幫助解決全球失衡，從全球化過程中獲得利益。第二項挑戰昰保證能源市場能有效透明地

運作，以達成能源安全。 

    財長認為會議上的兩個政策主題－財政風險管理的重要，包括或有負債以及深化私人資本市場以創造新

經濟濟機會的需求。依透明的方法去鑑定和管理資產負債表外的風險，將有助於財政的穩定。私人資本市場

在提供多樣的資金來源並引進資金促進燃料經濟的成長，包括基礎公共設施，扮演重要角色。 

 

我國參與情形 

•我國由財政部何部長志欽、金管會吳局長當傑與中央銀行陽局長金龍等代表與會出席。 

 •部長於會中分享我國積極發展資本市場，以導正原以銀行融資為主之資本市場的成果。截至2007年5月外資

累計匯入餘額約美金1,400億元，外資持股占股市總市值達3分之1，身為APEC一員，我樂意與其他經濟體分

享如何發展資本市場與吸引之經驗。 

•我國代表團於會前將「政府財政管理之我國經驗分享」、「我國最近之金融改革」、「我國執行新巴塞爾

資本協定」及「我國防制洗錢及反制金融恐怖主義」等4篇報告，請會方秘書處分送各經濟體，宣揚我國各

項財政、金融政策與經濟發展成效。 


